

BALLESTAR NOVALES Domingo, matricule 4096 à Mauthausen

Domingo Ballestar Novales est né le 22 septembre 1921 à Tardienta, dans la province de Huesca, en Aragon (Espagne). Il est le fils de Domingo Ballestar et de Carmen Novales. Agriculteur, il n'a ni enfant ni épouse. Fuyant la répression franquiste envers les Républicains espagnols, il se réfugie en France début 1939. Il se trouve au camp des Alliers à Angoulême en Charente lorsque, le 20 août 1940, l'armée allemande encercle le camp et ordonne à tous les réfugiés espagnols présents, hommes, femmes et enfants, de prendre quelques affaires et de se mettre en colonne. Ils sont dirigés vers la gare où les attend un train constitué de wagons à bestiaux. Le « convoi des 927 » est le premier convoi de civils à quitter la France. Arrivés à Mauthausen, le 24 août, seuls les hommes descendent du train, les femmes et les enfants étant renvoyés en Espagne où ils sont remis à la police de Franco. Domingo reçoit à son entrée au camp le matricule 4096. Le 24 janvier 1941, il est transféré au Kommando de Gusen où il devient le numéro 9033. Il y décède le 24 décembre 1941, à 1h30 du matin.

Summer P., 1^{ère} Bac Pro CGEA
MFR La Péruse (16)

Sources : SHD-Caen dossier 21P420742, *Livre-Mémorial FMD*

